continúan mordiendo d el polvo de la derrota en las ESTEPAS de UCRANIA

avecina a grandes pasos para El colapso fatal de Alemania se FELICIDAD DEL Después de 10 días de titá- metidas del asesino nazi Von aproxima a las viejas fronte-

rabiosas y desesperadas arre- fervor patriótico conforme se

nica lucha al Oeste de Kiev. Manstein, y pasa de nuevo a ras de la URSS. el Ejército Rojo desbarata las la ofensiva, electrizado de

Los alemanes, aprovechan- habían podido trasladar divi-

do la ausencia del 2º frente

siones desde la Europa Occidental a Rusia, para lanzar su ofensiva al O. de Kiev y tratar de salvar a los millares de nazis atrapados en el codo del

Dnieper. Pero los hombres del Gral. soviético Vatutin después de un repliegue temporal, siguen demostrando que el avance soviético no se detendrá hasta extirpar el cancer del nazismo de toda Europa.

Por otra parte los nazis ya iniciaron la evacuación de Gomel, Y en Berlin 4.000.000 de nazis huyen desesperados bajo las bombas aliadas. Ya el éxódo de los Republicanos españoles encontró su venganza.

ALFONSO LOPEZ.

el Presidente de Colombia, a diferencia de su admirador don Otilio, no limita a coquetear con los principios liberales escritos en el papel

Aunque don Otilio Ulate cree que Colombia es un país en donde no pasa nada, en donde el pueblo trabajador piensa que ya nada tienen que hacer y que se puede sentar a ver desde la poltrona en que se mece al resto de América debatirse y pelear por una vida mejor, lo cierto es que los trabajadores colombianos están luchando por sus derechos con la decisión característica de es pueblo que fué elemento decisivo en la evolución de la Independencia hispanoamericana. Tampoco el Presidente de Colombia, Dr. Alfonso López, es lo que cree don Otilio, esto es, un personaje que se limita como él, actualmente, a coquetear con los principios liberales escritos en el papel.

En el pasado agosto, la Con federación de Trabajadores Colombianos se lanzó a una vigorosa campaña para alcanzar el retiro del señor Arcesio Londoño Palacio, conocido po lítico reaccionario, del cargo de Ministro del Trabajo, higiene y Previsión Social que venía desempeñando contra los intereses de los trabajadoEn Colombia como en Costa Rica la reacción aprovecha la carestía de la vida para atacar al Gobierno

res colombianos. El Presiden- [te López atendió al clamor po pular, y al reorganizar su gabinete, eliminó a Londoño y nombró a Abelardo Forero Benavides, elemento democático que se había caracterizado por una labor provechosa para el pueblo y por las garantías que había brindado al movimiento obrero para el desenvolvimiento de sus luchaa. Gran movilización nacional e napuoyo al regimen democratico amenazado

Por las noticias que nos llegan a trave, de la Prensa Con tinental de la Habana, sabemos además, que Colombia ha venido atravesando una grave și tuación, provocada por la violenta ofensiva desatada por el Partido Conservador, instrumento político de la reacción feudal contra las instituciones democráticas y el régimen constitucional que preside el Dr. Alfonso López, Dicha ofensiva ha sido desatada bajo | reacción son semejantes en

la inspiración de la quinta columna, fuerte aun en el país, con la cual mantienen relaciones estrechas los jefes conser vadores más prominentes que no ocultan su simpatía hacia el Eje y principalmente hacia la "Hispanidad" de Franco, el sanguinario dictador de España.

Los representantes del Partido Conservador en el Parlamento y en el periódico "El Siglo" dirigido por el Ingeniero Laureano Gómez, participe constante en las reuniones de la Falange Española, mientras este organismo de espionaje funcionó públicamente, son encargados de adelantar la ofensiva reaccionaria para lo cual han acudido a toda clase de calumnias contra el Jefe del Estado para crear un clima político apropiado para dar un golpe de cuartel semejante al ocurrido en la Argentina. Como se ve, los métodos de la todas partes: y aquí en Costa Rica aparecen disfrazados de OPOSICION y de VICTIMAS de supuestas persecusiones y se escudan tras el pretexto de defensa de La Libertad de prensa y de la libertad de sufragio-defensa estilo siglo pasado-

En Colombia, ha coincidido simultáneamente con la estupida palabrería de la oposición reaccionaria, una manio bra conspirativa en el Ejército Nacional. Ante esta situación grave, la Confederación de Trabajadores de Colombia (C.T.C.), lanzó un llamamiento a las masas obreras y campesinas, a los empleados y al | pueblo en general, para realizar una gran movilización nacional de apoyo al régimen de mocrático y de rechazo enérgico a las maniobras de la reacción y de la quintacolumna.

También en Colombia, como en Costa Rica, la reacción ha echado mano de la carestía de la vida para despertar entre el pueblo un sentimiento de rebeldía contra el Gobierno. Y en Colombia, como en Costa Rica, el Gobierno ha tenido que confrontar una difícil

SE ESTRECHAN

las relaciones entre U.S.A. y U.R.S.S.

Sin embargo los mentecatos criollos continuan atacando al gran país del socialismo

Murió uno de los más grandes

antifascistas del mundo:

Romain Rolland

"Nuestra patria está en peligro, la

U.R.S.S. ha sido atacada", dijo

Uno que ha regresado de la | haciendo, el oficial cogió el Conferencia de Moscú, vuelto loco de entusiasmo, con la Unión Soviética, es Donald Nel son el Jefe de la Producción de Guerra, de quien se murmuraba que era uno de los mayores enemigos que tenía la U. R. S. S., en el Dep, de Estado, peor que aquí Otilio Ulate o Claudio Cortés.

en una de las sesiones mojadas con copiosos brindis, uno de los oficiales rusos cogió un gran plato de china que estaba sobre la mesa y exclamó "Cuan do a nosotros los rusos nos caébien una persona, quebramos un plato, así ... Y diciendo y plato y descargó sobre él un tremendo puñetazo que lo hizo añicos.

Ante esta salida, Donald Nelson cogió dos platos de china y dijo: "Cuando a nosotros los ame

ricanos nos gusta alguien, quebramos dos platos, así... Y Donald Nelson hizo trizas con Dicen que Nelson cuenta q' su puño, los dos platos.

"Todos los presentes me abrazaron-añade Nelson- y a mi no me importó nada el rasguño, más bien me ofreció la oportunidad de decir que mi sangre era una ofrenda, era sangre americana en el frente

Qué piensan los soldados yanquis del EJERCITO ROJO

ABELARDO BONILLA, de regreso de los Estados Unidos, nos habla de la admiración que sienten los soldados del Tío Sam, por los combatientes soviéticos

La prensa yanqui califica de incomparable el éxito de las Conferencias de Moscú

Ecos del regreso de Cordell Hull a Estados Unidos

El Presidente Roosevelt de- | del! Hull: jó a un lado la tradición de q' un Jefe de Estado no va a encontrar nunca sino a otro Jefe de Estado, y se dirigió al aeropuerto a esperar a Cordell Hull al regreso de éste de la Conferencia de Moscú. Ya se sabía en el mundo por el cable y los periódicos de la felicidad del Presidente Roosevelt ante el buen éxito de esa conferencia. felicidad que no le cupo entre el cuerpo y le puso como unas pascuas y a hacer declaraciones a los periodistas, antes de tiempo. ¿Qué de extraño tiene entonces que dejara al protocolo con un palmo de narices y se fuera a encontrar al anciano que-según dicenestuvo tan contento en Moscu, que no se vino sino hasta que los rusos reventaron en su honor el último cohete?

Un gran sacrificio tuvo que hacer el anciano Srio. de Estado Norteamericano que acaba de cumplir los 72 años-te niendo que viajar en avión. Dicen que en alguna parte tuvo que bajar del chunche y ha cer en un barco parte del

Tomamos de TIEMPO del 19 de noviembre la noticia sobre el triunfal regreso de Cor-

Acompañaban al Presidente los miembros del Gabinete, los dirigentes del Congreso, altos jefes militares y una muchedumbre de funcionarios. Al descender Mr. Hull, el Presidente inició los aplausos que se convirtieron en ovación.

Un senador puso de manifiesto la alta estimación en que la Alta Cámara tiene al canciller: propuso que se otorgue a Hull la medalla de honor del Congreso, "por el logro de un éxito diplomático casi incompa-

"Nuestro gran Srio. de Esta do-dijo Byrd-deberia recibir los más altos honores que pueda otorgar una nación agradecide". Los senadores aplaudieron, muchos de ellos poniéndose en pie.

La significación del pacto fir mado en Moscú, por lo que a los EE. UU. se refiere, no puede ponderarse bastante, De pronto ha aparecido ante el entendimiento norteamericano una nueva imagen de la URSS. Los prejuicios antisoviéticos q' datan del fracaso del régimen de Kerensky-la noción de un vasto país esclavizado por dictadores amorales, amenaza constante para la civilización-

han desaparecido como por encanto. En los acuerdos moscovitas, así como en el discurso de Stalin celebrando el vigésimo sexto aniversario de la Unión Soviética sus palabras son consideradas una extensión de aquellos-, los EE. UU., ven ahora una garantía firmisima de que la civilización, tal como ellos la conciben, puede contar con la URSS., para pervivir y desarrollarse más y

Los comentarios al respecto se resumen así: Roosevelt empezó la gran tarea de comprensión de la URSS, al reanudar valientemente, en 1933, las relaciones diplomáticas con ese pais. Después el Vicepresidente Wallace se hizo paladín de esa causa. A Roosevelt se le tachó de imprudente; a Wallace de visionario. Wendell L, Willkie, al regresar de su visita a Stalin como enviado especial y personal del Presidente Roosevelt, llenó de asombro a su país con un informe entusiasta sobre la URSS y sus gobernantes. Para entonces-intensificadas, además, por los éxitos del Ejército Rojo-las simpatías hacia la URSS constituían una poderosa corriente. Los

Reportaje relámpago

A su regreso de los EE. UU. el destacado periodista costacricense Abelardo Bonilla, nos concedió las siguientes declaraciones.

"En los EE, UU, la prensa reacionaria de los grandes potentados realiza una campaña artera e hipócrita contra Rusia, pero tuve oportunidad de hablar francamente con los soldados americanos y todos; oficiales, cabos, soldados rasos, marinos, y aviadores, me hicieron patente su enorme y entusiasta admiración y el cariño cordial que sienten por los hombres del Ejército Rojo que devolvieron a la humanidad la esperanza de que la bestia parda del nazismo podía ser derrotada."

Esperamos que Abelardo nos cuente más impresiones sobre el esfuerzo bélico de los EE. UU., en su lucha contra el fascismo y la reacción.

vas las sospechas contra la UR SS llegaron a creer que Hull era de su bando, y en él fincaron su esperanza de que nunca habría un fraternal avenimiento entre Washington y Moscu.

El casi incomparable éxito diplomático a que se refirió el Sen. Byrd: consiste en que la misión de Hull ha estrechado la alianza de guerra soviéticonorteamericana y ha creado las bases para la colaboración de los dos países, junto con la

Rolland cuando Hitleratacó a Rusia Desde el mes de agosto pasado, murió Romain Rolland, el gran escritor francés autor de "Juan Cristóbal". Ignoramos los de-

talles de su muerte, pero posi-

busse en la lucha antifascista. Ambos se dieron cuenta desde el principio, la amenaza que para la humanidad significaba el fascismo.

No fué nunca un intelectual de los que defienden su bienestar con la fórmula del "arte por el arte". En su libro "Com pañeros de viaje", encontramos la esencia de su pensamiento de escritor que no esquivó la responsabilidad que le tocaba

"El arte, en verdad, está siempre envuelta en la batalla de su época, aún cuando trate de evadir la lucha amparada a la consigna infantil del arte por el arte. El mismo hecho de retirarse de la pelea-consciente o inconscientementesignifica que, como Pilatos, uno se está lavando las manos con respecto a la iniquidad social y tácitamente está de acuerdo en el aplastamiento de los oprimidos."

a los vientos del mundo, cuando el fascismo amenaza las con

quistas del País del Socialismo: "La Patria está en peligro! Nuestra Patria internacional LA URSS está amenazada. Y de rechazo el mundo entero es tá en vísperas de derrumbarse. Jamás la amenaza fué tan pesada y tan urgente. Europa está entregada a los fascismos del sable y los negocios. Las democracias atontadas, traicionadas por sus jefes parlamentarios, no tienen ya ninguna fuerza para reaccionar."

"La guerra viene, La guerra viene de todos lados. Amenaza a todos los pueblos. Puede estallar mañana... ¡Alarma! Levantados todos! Llamemos a todos los pueblos, a todos los Partidos, a todos los hombres ya todas las mujeres de buena voluntad... Que todos se pon gan a la obra! Unámonos todos contra el enemigo común. Contra la guerra! Detengámosla!

Era la voz limpia del escritor soldado, que se levantaba para defender a la Unión Soviética en donde él veia "el único esfuerzo de la vieja Europa para crear un mundo nuevo."

Muere el gran escritor francés sumido en el dolor de ver a la Europa Occidental bajo la garra nazi, pero en el momento en que la heroicidad del pueblo soviético abría una brecha en este dolor para dar paso a un rayo de esperanza. No lo engañó su visión de escritor honrdo cuando lo hizo tener fe en el pueblo que hizo la Revo-

blemente-como dice Samuel Putman el crítico norteamericano-, la bestia nazi lo debe haber asesinado, directa o indirectamente. Su nombre está intimamente ligado con el de Henry Bar-

en la hora que vivió:

La Revolución Rusa fué su gran maestra. Comprendió desde muy pronto la trescendencia de este hecho trascendental para la humanidad, y empecinados en mantener viano del Sistema Nacional Basalada del Ministerio de Cesarde Lel naquelagrito que lanzó lución Rusa.